

Más

ENERGÍA | SOSTENIBILIDAD | PREMIOS PORTAFOLIO | REVISTAS Y FOROS

SOSTENIBILIDAD 18 sept 2024 - 5:51 p. m.



Los retos medioambientales del país en la antesala de la COP16 de Cali

Diversos expertos y funcionarios hablaron de los retos que el país aún tiene en materia medioambiental.



Incendio forestal Foto: Gobernación del Huila

JUAN MARTÍN MURILLO HERRERA 18 sept 2024 - 5:51 p. m.



Este miércoles 18 de septiembre, se llevó a cabo el foro 'Rumbo a la COP16: Retos ambientales y apuestas por la sostenibilidad regional', organizado en EL TIEMPO y Portafolio, en el que se abordó acerca de los desafíos en materia medioambiental que tiene el país en el corto, mediano y largo plazo, en medio de la antesala de la COP16, en la ciudad de Cali.

Más noticias de **Sostenibilidad**

SOSTENIBILIDAD
Liderazgo de Colombia en innovación financiera para la naturaleza

SOSTENIBILIDAD
Relleno sanitario Doña Juana, una bomba de tiempo para el medio ambiente

Úneme al canal de WhatsApp de noticias PORTAFOLIO

Evidentemente, no se ignoró el tema de los incendios forestales que está experimentando el país a raíz de la temporada de sequía posterior al fenómeno de El Niño y el retraso de la llegada del fenómeno de La Niña, situación que no ha sido ajena para gran parte del territorio nacional.

(Más: [Kimberly Clark logró que el 75% del material de sus productos sea biodegradable](#)).

Uno de los departamentos más afectado por esta situación climática es, de hecho, el Tolima, en la cual las autoridades departamentales se encuentran trabajando varios focos de incendios, según explicó la gobernadora de este departamento, Adriana Magali Matiz.

"Tenemos una situación crítica en el departamento. Tenemos activos 13 incendios en diferentes municipios que se están viendo afectados. Llevamos más de 12.000 hectáreas de cobertura vegetal que se han visto afectadas en el departamento", mencionó.

(Le recomendamos: [Minminas impugnó decisión sobre la exploración de gas en el pozo Uchuva 2](#)).



Logo COP16 X @ Susana Muhamad

La gobernadora también aprovechó para ahondar en las oportunidades de mejora que tiene el país para responder a este tipo de situaciones en materia medioambiental.

"Esto es un llamado a la capacidad de respuesta del Gobierno Nacional. Creo que tiene una capacidad de respuesta muy limitada, y a esto, desde la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD) y, obviamente, con el Gobierno, debe poner los recursos suficientes para poder atender esas emergencias que estamos viviendo en el territorio", expresó.

(Además: [Foro Rumbo a la COP16: retos y apuestas por la sostenibilidad regional](#)).

En esto coincidió Tatiana Roa, viceministra de Ordenamiento Ambiental del Territorio, quien aclaró que hay que tener muy claros los riesgos en regiones con una biodiversidad densa y sus efectos a futuro.

"(SiC) Estamos atravesando una crisis climática. Desde principio de año, se advirtió que, probablemente, podíamos pasar de un fenómeno de El Niño a un fenómeno de La Niña. Hemos salido el fenómeno de El Niño, pues estamos en un periodo de sequía, pero un periodo muy fuerte, particularmente en la zona Andina, en la zona Amazónica y en la Orinoquía. La posibilidad de predecir y pronosticar es cada vez más incierta", explicó.



Sostenibilidad iStock

La funcionaria también mencionó que, pese a los esfuerzos, sigue siendo un reto importante la capacidad de respuesta frente a este tipo de desastres por parte de los departamentos y del Gobierno Nacional, por lo que el desarrollo de la COP16 puede ser una oportunidad para repensar, entre otras cosas, cómo los países enfocan sus planes de crecimiento.

"Recibir la COP16 en un país que ha atravesado durante los últimos años situaciones muy complejas, como haber vivido casi tres años con lluvias intensas, pasar a un fenómeno de El Niño que arrojó una cantidad de incendios muchísimo mayor a las que hoy se están presentando con más de la mitad de municipios en crisis, es una oportunidad para dialogar entre los estados, la sociedad civil y los sectores público y privado. Es importante empezar a repensar esas relaciones que hemos tenido con la naturaleza y las nociones de progreso y desarrollo que tenemos y que se han establecido", dijo Roa.

(Además: [Reutilización de agua y gestión de residuos, las estrategias verdes de El Dorado](#)).

Otro de los retos tiene que ver con la seguridad, tema para lo cual la Policía Nacional he estado trabajando para identificar el rol de las organizaciones criminales, por ejemplo, en el caso de los incendios forestales.

"La Policía Nacional, hace más o menos dos años, precisamente viendo todos esos fenómenos de afectación ambiental, nos pusimos a pensar en qué más vamos a hacer para ayudar a la preservación de nuestros ecosistemas y de la preservación de nuestros recursos naturales. Y planteamos una estrategia institucional que se denomina 'Estrategia Institucional de Protección al Capital Natural' y, a partir de allí, empezamos a generar una nueva hoja de ruta enfocada, precisamente, en tratar de afectar a los que están generando afectaciones al capital natural", dijo el general William Castaño Ramos, director de Carabineros y Protección Ambiental y Delegado para la seguridad de la COP16 de la Policía Nacional.



Medio ambiente Guillermo Ossa / EL TIEMPO

Y agregó: "En esa nueva hoja de ruta, estamos atacando verdaderamente a los que afectan al capital, que son determinadores, los financiadores. Desde el año pasado al día de hoy son 36 estructuras que se han desarticulado, pero no solamente nos hemos quedado en desarticular las estructuras como tal; pues nos hemos ido también, en un trabajo muy articulado con la Fiscalía, en afectar sus finanzas criminales. Del año 2023 y en lo corrido del 2024, ya superamos el billón de pesos afectación a finanzas criminales".

Entre las soluciones que se plantea está el acercamiento de herramientas tecnológicas a la gente para que pueda ver en tiempo real lo que sucede en materia climática, tal como explicó Alberto Menghini, jefe de la Cooperación de la Unión Europea en Colombia.

(Más: [Un colombiano liderará una de las autoridades portuarias más grandes del mundo](#)).

"Hay que resaltar una herramienta muy importante que es la tecnología y, en particular, los datos satelitales. En el tema de prevención y lucha contra los incendios, los datos satelitales son fundamentales. Si alguien que no sabe de tecnología puede ir al sitio de internet del sistema satelital Copernicus y sacar fotos de, por ejemplo, de los incendios de los días pasados", expresó.

Y añadió: "De nuestra parte, venimos como países europeos con unos compromisos muy contundentes, pero creo que a nivel de aterrizar los que serán los grandes compromisos que se van a asumir, en el marco de la COP16 es importante pensar como estos se territorializan".

PORTAFOLIO

RELACIONADOS: | COLOMBIA | INCENDIOS FORESTALES | MEDIO AMBIENTE | SOSTENIBILIDAD | COP16

Reciba noticias de Portafolio desde Google News

GUARDAR | REPORTAR ERROR | SEGUIR ECONOMÍA

Destacados

NEGOCIOS

Empresas 18 Sept de 2024 - 9:56 p. m.
Panasonic y Mazda hacen alianza por baterías de litio

TENDENCIAS

Empresas 18 Sept de 2024 - 9:34 p. m.
Educación Estrella va por \$5.000 millones

MIS FINANZAS

Empresas 18 Sept de 2024 - 9:27 p. m.
'Sistema de pagos monetarios sirve, si es gratis para la gente'

OPINIÓN

Más Portales

El Tiempo
Falleció la 'gordita' Fabiola: 'Don Jedio' rompió en llanto en vivo tras enterarse de la noticia: 'Se nos fue la gordita'

Fútbol
Estrella Roja vs. Benfica EN VIVO: inicia la Champions para ambos

Trabajo
Trabajan para recuperar los predios reasentados

City
Luto en el humor colombiano: falleció 'La Gordita Fabiola' a sus 61 años